
Herr Kessel: 

Frage an die CDU Fraktion: 
Sind Sie bereit einen Antrag zu stellen, dass bei Einwohneranfragen eine genaue 

Wiedergabe der Frage und Antwort in die Niederschrift aufgenommen wird? 
 
Antwort der Verwaltung: 

Von Seiten der Verwaltung wird dargelegt, dass die Niederschrift grundsätzlich 
als Ergebnisprotokoll gefasst wird und ein sog. Wortprotokoll nur auf Antrag einer 

Fraktion und entsprechender Beschlussfassung erstellt wird. Dies sollte nur in 
besonderen Ausnahmefällen sein, da die Erstellung eines Wortprotokolls sehr 
aufwändig und arbeitsintensiv ist. Dies ist bei Einwohnerfragen nicht angezeigt. 

 
Nachfrage:  

Welche Möglichkeiten haben die Bürger, wenn bei der Niederschrift Frageninhalte 
falsch oder nicht wiedergegeben werden: 
 

Antwort der Verwaltung:  
Dann haben die Bürger die Möglichkeit sich mit einer Fraktion in Verbindung zu 

setzen. Das Protokoll wird nicht auf Veranlassung der Bürger geändert oder 
angepasst. 


